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 第６回伊万里市農業委員会会議 

 

 

１．日  時   平成２８年６月３日（金） 

開会 午後１３時３０分 

閉会 午後１５時００分 

 

２．場  所   大会議室 

 

３．出  席   ２０名 

 

４．欠  席    ３名 

 

議席 氏  名 出席 議席 氏  名 出席 議席 氏  名 出席 

１ 山口 友三郎 ○ １１ 草 場  道 治 ○ ２１ 山 口  満 子 ○ 

２ 池 田  良 一 ○ １２ 田 代  三 義 欠 ２２ 中 島  德 雄 ○ 

３ 井手 憲一郎 ○ １３ 松 本  初 雄 ○ ２３ 平 林  博 文 ○ 

４ 西 山  哲 ○ １４ 木 須  修 欠    

５ 内 海  敏 光 ○ １５ 岸 本  熊 一 ○    

６ 米 岡  省 子 ○ １６ 山 口  光 壽 ○    

７ 松 尾  雅 宏 ○ １７ 古 賀  正 春 ○    

８ 前 田  節 朗 ○ １８ 福 田  義 晴 欠    

９ 松本 健一郎 ○ １９ 江 向  信 夫 ○    

１０ 島 田  義 忠 ○ ２０ 橋口 忠次郎 ○    

 

 

議事録署名者    ３番  井手 憲一郎  

 

  ２２番  中島 德雄   
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５．事務局職員 

 

職 名 氏 名 職 名 氏 名 

事務局長 松 岡 猛 彦 農 地 係 久 保 克 明 

農 地 係 末 吉 亜 紀   

 

６．その他出席者 

 

 

７．付議事項 

 

議案 第２５号 農地法第５条の申請について              （ ３件）   

議案 第２６号 農地法第４条の申請について              （   １件）    

議案 第２７号 農地法第３条の申請について              （   ７件） 

議案 第２８号 
農用地利用集積計画[農業経営基盤強化促進事業]について 

                    （利用権設定 通年   ２６件） 

議案 第２９号 
平成２８年度 第 1 回農地法第２条第１項の「農地」に該当するか否

かの判断ついて                   (８４２件) 

 

８．報告事項 

 

報告 第１２号 農地法第１８条第６項通知の受理について        （  ６件） 

報告 第１３号 非農地証明願について                      （  １件） 

 

９．連絡事項 

なし 
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議長 みなさん、こんにちは。 

議長 それでは、ただいまより第６回農業委員会会議を開会します。 

本日の欠席者は３名で、１２番田代委員、１４番木須委員、１８

番福田委員が欠席となっております。 

 

次に、議事録署名人の御依頼を申し上げます。 

今回は３番 井手憲一郎 委員、２２番 中嶋德雄 委員です。 

事務局で作成する議事録が完成次第御署名をお願いします。 

 

本日の議案数は、５つです。 

議案第２５号 農地法第５条の申請について      ３件  

議案第２６号 農地法第４条の申請について       １件  

議案第２７号 農地法第３条の申請について      ７件 

議案第２８号 農用地利用集積計画[農業経営基盤強化促進事業]

について     利用権設定 通年  ２６件 

議案第２９号 平成２８年度 第 1 回農地法第２条第１項の「農

地」に該当するか否かの判断ついて  ８４２件 

また、報告事項は、２つです。 

報告第１２号 農地法第１８条第６項通知の受理について  

６件 

報告第１３号 非農地証明願について          １件 

となっております。 

議長 それでは、議事に入ります。 

 

議案第２５号 農地法第５条の申請について事務局から説明をお

願いします。 

事務局 議案第２５号 農地法第５条の申請３件について御説明します。 
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議案の１ページ、２２番になります。 

図面は、案内図が３ページ、字図が４ページ、土地利用計画図が

５ページ、断面図が６ページになります。 

申請地は、二里町川内地区です。 

譲受人が、道路敷地を建設するための申請です。 

 

農地区分は第２種農地の農地区分要件、第２の１の（１）のカの

（ア）、中山間地域等に存在する農業公共投資の対象となっていな

い小集団の生産性の低い農地に該当します。 

許可基準としましては、周辺に利用可能な土地がないか検討した

が該当地がなかったため、第２の１の（１）のカの（イ）、周辺の

他の土地に立地することが困難な場合は許可し得るに該当しま

す。 

 

続きまして、議案の１ページ、２３番になります。 

図面は、案内図が７ページ、字図が８ページ、平面図が９ページ、

土地利用計画図が１０ページになります。 

 

申請地は、波多津町田代地区です。 

譲受人が、車庫を建設するための申請です。 

なお、譲受人が既に車庫として利用していたことについて始末書

が添付されております。 

 

農地区分は申請地が第２種農地の農地区分要件、第２の１の（１）

のカの（ア）、中山間地域等に存在する農業公共投資の対象となっ

ていない小集団の生産性の低い農地に該当します。 

許可基準としましては、周辺に利用可能な土地がないか検討した
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が該当地がなかったため、第２の１の（１）のカの（イ）、周辺の

他の土地に立地することが困難な場合は許可し得るに該当しま

す。 

 

続きまして、議案の１ページ、２４番になります。 

図面は、案内図が１１ページ、字図が１２ページ、断面図が１３

ページ、１４ページ、土地利用計画図が１５ページ、１６ページ

になります。 

 

申請地は、波多津町内野地区です。 

借受人が、携帯電話無線基地局工事に伴う作業場の一時転用の申

請です。 

 

農地区分は第１種農地の農地区分要件、第２の１の（１）のイの

（ア）の a、概ね１０ha 以上の規模の一団の農地の区域内にある

農地に該当します。 

許可基準としましては、第２の１の（１）のイの（イ）のｂ、仮

設工作物の設置その他の一時的な利用に供するために行うもので

あって、当該利用の目的を達成する上で当該農地を供することが

必要であると認められるものに該当します。 

 

議案第２５号 農地法第５条の申請３件については以上です。 

議長 それでは、農地法第５条２２番について担当委員から説明をお願

いします。 

２番委員 

 

 

中山間総合整備事業で道路拡張に係って、少し残地が残っており

ます。地主さんがみんな買ってくれないのはいらないとの事でし

たので、ここを平らげて後は市に譲渡したいという事でした。 
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２番委員 問題はないかと思います。審議の方宜しくお願いします。 

議長 ２２番について、御意見、御質問はございませんか。 

２０番委員 市にあげるとの事でしたが、ただですか。 

２番委員 無償譲渡です。工事と一緒に道路を少し広げてから市に譲渡する

予定との事でした。 

議長 他にございませんか。 

＜なし＞ 

続きまして、２３番について担当委員から説明をお願いします。 

１７番委員 始末書が添付されている通り、現在、車庫が建てられております。

３０年ぐらい前に建てられたそうで、今回、この車庫を壊して２

階建ての住宅を建設したいという事で調べた結果、名義変更して

いない、地目も変わっていないという事で今回の申請となりまし

た。現在、車庫が建っておりますが、南の方に市道になって、西

が宅地、北・東も里道となっております。板垣を建てるという事

でしたので、北側の里道の裏に煎栽畑の地主さんにも確認しまし

たかと尋ねると、いやしていないとの事だったので、地主を呼ん

で話をし、了解されました。また、近隣の方の了解を得ておりま

す。区長さんの印鑑もありましたので私も了解しております。 

議長 ２３番について、御意見、御質問はございませんか。 

＜なし＞ 

続きまして、２４番について担当委員から説明をお願いします。 

１５番委員 

 

 

 

案内図は１１ページになっておりますが、携帯電話の基地局を建

てたいという事でしたが、場所は内野の公民館を伊万里・唐津線

の畑川内の方に少し登った所になります。電話会社は○○です。

工事会社は、○○○で私の所に来て説明されました。 
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１５番委員 

 

基地局を建てるのに畑を使用し、車等を置きたいということで、

一時転用という事で期間が３ヶ月と聞いております。 

その後は元に戻すという事でした。 

すでに、区長さんと生産組合長さんの印鑑はもらってありました

ので、周辺地の問題はないか確認した所問題ないとの事でしたの

で私も許可しております。 

議長 ２４番について、御意見、御質問はございませんか。 

２０番委員 アンテナを建てる所は農地ですか。 

１５番委員 田んぼです。 

事務局 アンテナが建つ部分については許可不要となっており、許可不要

届出が出ております。電柱や基地局は転用が不要となっておりま

す。増やしていかないとならないので建てる所に関しては許可が

いらないようになっております。今回のケースは資材置き場とし

て利用するので一時転用の申請をして頂いております。 

議長 他にございませんでしょうか。 

＜なし＞ 

無いようですので、議案第２５号 農地法第５条の申請３件と 

について承認を戴きましたので、許可相当として意見を付して県

へ進達します。 

 

続きまして、議案第２６号 農地法第４条の申請１件について事

務局から説明をお願いします。 

事務局 議案第２６号 農地法第４条の申請１件について御説明します。 

 

議案の２ページ、１３番になります。 

図面は、案内図が１ページ、字図が２ページになります。 
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申請地は、大坪町屋敷野地区です。 

申請人が、植林するための申請です。 

なお、申請人が既に植林をしていたことについて始末書が添付さ

れております。 

 

農地区分は第２種農地の農地区分要件、第２の１の（１）のカの

（ア）、中山間地域等に存在する農業公共投資の対象となっていな

い小集団の生産性の低い農地に該当します。 

許可基準としましては、周辺に利用可能な土地がないか検討した

が該当地がなかったため、第２の１の（１）のカの（イ）、周辺の

他の土地に立地することが困難な場合は許可し得るに該当しま

す。 

 

議案第２６号 農地法第４条の申請１３番については以上です。 

議長 それでは、１３番について担当委員から説明をお願いします。 

１６番委員 昨年度、農地パトロールで回った所になります。地主が水田を作

れないので、木を植えていたと。木が植えてあるので申請出しま

すとの事でした。 

議長 １３番について、御意見、御質問はございませんか。 

３番委員 案内図を見ると、申請地から下は水田みたいですけど、影響はな

いのですか。 

１６番委員 水田表記になっていますが、実際は、ここ一帯ほとんど木が植わ

っています。 

議長 

 

 

他にございませんか。 

＜なし＞ 

無いようですので、議案第２６号 農地法第４条の申請１件につ
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議長 いて承認を戴きましたので、許可相当として意見を付して県へ進

達します。 

続きまして、議案第２７号農地法第３条の申請７件について事務

局から説明をお願いします。 

事務局 議案第２７号農地法第３条の申請７件について説明します。 

議案は３ページになります。 

 

４２番から４８番まで申請事由や経営状況等を掲げております。 

全て農地法第３条第２項の各号には該当しないため、全部効率利

用要件、農作業常時従事要件、下限面積要件、地域との調和要件

を満たしております。 

 

農地法第３条の申請についての説明は以上です。 

議長 それでは、事務局より説明がありましたが、農地法第３条の申請

については一括審議となっておりますので、議案の３ページを見

ていただき、御意見、御質問がありましたら、挙手をお願いしま

す。 

＜なし＞ 

無いようですので、議案第２７号農地法第３条の申請７件につい

ては許可相当とします。 

 

続きまして、議案第２８号農用地利用集積計画[農業経営基盤強化

促進事業]について、利用権設定の通年についての説明を事務局か

らお願いします。 

事務局 

 

 

議案第２８号農用地利用集積計画[農業経営基盤強化促進事業]の

利用権設定の通年２６件について、御説明します。議案の４～６

ページに明細書を掲げておりますのでそちらを御覧ください。 
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事務局 

 

今回は借受人が１５名、貸付人が２６名で、面積は、田が 68,707

㎡、畑が 1,316 ㎡です。利用目的、利用権設定期間、借賃などは

明細書に記載しているとおりです。申出書を７～１９ページに掲

げております。 

農用地利用集積計画[農業経営基盤強化促進事業]の利用権設定通

年については以上２６件です。 

議長 

 

 

議案第２８号農用地利用集積計画[農業経営基盤強化促進事業]の

利用権設定の通年２６件について、御意見、御質問はございませ

んか。 

３番委員 ８６番の○○さん、５００㎡で 20,000円というのは何か別の目的

があるのですか。 

事務局 確認はしておりません。私記憶では、区の祭田だったと思います。 

後で確認します。 

議長 他にございましたらお願い致します。 

無いようですので、議案第２８号農用地利用集積計画[農業経営

基盤強化促進事業]の利用権設定の通年２６件については申出

のとおりに決定します。 

 

続きまして、議案第２９号「平成２８年度第１回農地法第２条第

１項の「農地」に該当するか否かの判断について」事務局から説

明をお願いします。 

事務局 議案第２９号「平成２８年度第１回農地法第２条第１項の「農地」

に該当するか否かの判断について」説明を致します。 

昨年、農業委員さんに現地を見て頂き、その場で農地ではないだ

ろうと、農地として使えないだろうという事で意見を頂いたもの

がほとんどとなっておりますが、内訳でいうと昨年農地として使

えないだろうという筆が８７９筆ありました。そのうち今年の３
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月に事前通知書を出して非農地にしていいですか、問題がある・

意見がある方は申し出て下さいと意見がない方はそのまま非農地

にしますという文書を出した所、４４筆に関しては意見があった

ものもありまして、８３５筆がありました。その期間中に所有者

よりここは非農地だからと相談があって事前に申し出を頂いて現

地調査をしたもの合わせて８４２筆の 744,742.17 ㎡、約 74ha を

非農地で上げております。 

このうち、最近、お話しがあった案件で保留して頂きたいのが７

ページの 216 番につきましては議案に上げておりますが、こちら

に関しては削除させて頂いて、８４１筆の 736,210.17㎡につきま

して非農地の議決を受けたいと思いまして提出をしております。 

議長 議案第２９号「平成２８年度第１回農地法第２条第１項の「農地」

に該当するか否かの判断について」御意見、御質問はありません

か。 

７番委員 事前通知をやった方とやっていない方はいるのですか。 

事務局 議案の中で事前通知をやった方が８３５筆、その他に農業委員さ

んを通じて８３５筆以外で農地ではない所があると申し出があっ

た筆が７筆、併せて、８４２筆を議案としてあげております。事

前通知は、農地パトロールで農業委員会が農地として復元不可能

ではないかと判断した農地所有者等にやっています。 

７番委員 今回の議案であげているのが全てですか。今回の議案であげてい

るのをもう少し詳しく説明して欲しい。 

事務局 まず、所有者等がはっきり確認できる方に事前通知書を出しまし

て、その中で非農地ではないと連絡があった筆を除いたもの。つ

まり非農地として問題ないと連絡があった筆、連絡がなかった筆

併せて８４２筆を議案としてあげております 
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７番委員 わかりました。 

議長 他にございましたらお願い致します。 

無いようですので、議案第２９号「平成２８年度第１回農地法第

２条第１項の「農地」に該当するか否かの判断について」は議案

のとおり決定し、非農地通知書を発出します。 

議案についての審議は以上になりますので、続きまして報告事項

に移ります。 

 

報告第１２号農地法第１８条第６項通知の受理について、事務局

から報告をお願いします。 

事務局 報告第１２号農地法第１８条第６項通知の受理６件について御説

明します。 

議案は２０ページ、２１ページを御覧ください。 

 

２７番につきましては、借人の都合により、合意解約をされます。 

解約後は別の方に貸借される予定で利用権設定を上程しておりま

す。 

２８～３２番につきましては、貸人の都合により、合意解約をさ

れます。解約後は転用される計画です。 

 

報告第１２号については以上６件です。 

議長 報告第１２号農地法第１８条第６項通知の受理６件について、御

質問はございませんか。 

＜なし＞ 

続きまして、報告第１３号非農地証明願について事務局から説明

をお願いします。 
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事務局 報告第１３号 非農地証明願１件について御説明します。 

 

議案は、２２ページの１番になります。図面は、案内図が１７ペ

ージ、字図が１８ページ、土地利用計画図は１９ページになりま

す。 

申請地は大坪町祇園地区です。 

申請地には、昭和６２年に住宅を建築されております。非農地化

後、２０年以上経過していることが確認できる資料として建築確

認および課税台帳で昭和６２年新築との確認を行いました。現地

調査においても現況宅地であり非農地となっております。 

 

報告第１３号については以上１件です。 

議長 １番について御質問はございませんか。 

７番委員 非農地証明願は何に使われるのですか。 

事務局 地目変更です。 

７番委員 地目変更に証明願がいるのですか。昭和６０年に家が建って、宅

地になっているんじゃないですか。 

事務局 はい、転用の手続きはされていません。以前から非農地証明につ

いての通知文書がありまして、農地外になって２０年経った所は

公的書類が必要でありますが、今回は建築確認申請で２０年以上

前に宅地になっていたと確認できるので、非農地証明書で地目を

変えたいとの証明願が提出されました。 

７番委員 わかりました。課税はどうなるのですか。 

事務局 課税は宅地です。地目は変わらないままとなります。 

７番委員 わかりました。 
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議長 他にないでしょうか。 

＜なし＞ 

これで、第６回の農業委員会会議を閉会します。 

 ＜＜＜議事終了＞＞＞ 

  

 

 


